

Discours du Maire

Accueil de Monsieur l'Ambassadeur du Vietnam -

50^{ème} anniversaire des relations diplomatiques entre la France et le Vietnam

Salle des mariages, Mairie de Larmor-Plage

Monsieur l'Ambassadeur du Vietnam en France, Monsieur Toan Thang DINH,

Madame la Sénatrice du Morbihan, Muriel Jourda, chère amie,

Madame Stéphanie Do, ancienne député de Seine et Marne et première femme venant du Vietnam à avoir franchi le pas de l'Assemblée nationale, merci pour votre présence ce soir,

Madame Lydie Le Pabic, adjointe au tourisme, jumelage et coopération décentralisée de la ville de Lorient, qui représente ici Fabrice Loher, maire de Lorient et président de Lorient Agglomération ; celui-ci regrette de ne pouvoir être présent avec nous ce soir alors qu'il est retenu par le festival maritime de Lorient Océans ; il vous accueillera, Monsieur l'Ambassadeur, à l'issue de cette cérémonie pour le dîner officiel,

Monsieur le Président de l'association médicale APPEL (Agir pour la promotion de l'enfant Lorient), , notre ami Gildas Tréguier, aussi connu pour son action bénévole au service de l'amitié franco-vietnamienne que pour son activité professionnelle de pédiatre dans le pays de Lorient,

Madame Tuy Kernén, présidente de l'association Vietnam Bretagne Sud,

Madame Trang HOANG, présidente de l'association Art Space,

Madame l'adjointe à la culture et au patrimoine, chère Réjine,

Chers Collègues et élus,

Chères Larmoriennes, chers Larmorien,

Nous avons l'honneur et l'immense plaisir d'accueillir ce soir dans notre salle des mariages l'Ambassadeur du Vietnam, Monsieur Toan Thang DINH, ainsi que toute la communauté vietnamienne de notre territoire pour célébrer ensemble le 50^{ème} anniversaire des relations diplomatiques entre nos deux pays, la France et le Vietnam.

C'est un moment important qui se vit ici pour nous tous, et nous avons veillé à le faire sous un ciel bien breton, au rythme du biniou et dans un esprit de fête.

Car c'est dans bien dans cet esprit convivial qu'il nous tient à cœur de mêler nos drapeaux au cœur d'un département qui compte une large communauté de vietnamiennes et de vietnamiens de naissance et qui a su nouer tant de relations étroites avec les provinces du Vietnam.

Nous fêtons ainsi 50 années de projets communs entre la France et le Vietnam, des actions qui s'inscrivent dans le domaine politique, diplomatique, commercial, mais aussi dans les secteurs de l'éducation, de la formation, de la culture, des sciences et de la coopération décentralisée.

Les relations entre la France et le Vietnam sont fortes, et se sont construites pas à pas, il y a déjà des lustres, puisque déjà au XVIIème siècle la Bretagne y a pris sa part grâce aux navires lorientais de la compagnie des Indes...

Votre venue ce soir, Monsieur l'Ambassadeur, marque le point d'orgue des festivités organisées à l'occasion de cet anniversaire dans notre commune de Larmor-Plage.

Le Festival Vietnam ouvrira demain ses portes à la salle des Algues, pour proposer au visiteur un voyage initiatique à la découverte des immenses richesses de votre culture : l'art calligraphique, la dégustation culinaire, et bien d'autres choses encore, le tout avant un grand défilé sur le thème des mariages traditionnels vietnamiens. Le spectacle de danses et de chants traditionnels organisé samedi soir sera également un temps fort de notre événement.

Je veux ici remercier tout particulièrement les chefs d'orchestre de ce festival : notre larmorienne Thuy Kernen, présidente de l'association Vietnam Bretagne Sud, qui travaille avec passion et constance pour faire connaître la culture vietnamienne, comme cela fut d'ailleurs le cas il y a quelques jours auprès de nos plus petits larmoriers de la crèche des Moussaillons et les enfants de nos écoles...

Remercier aussi Madame Trang Hoang, présidente de l'association Art Space, qui aux côtés de Thuy a su proposer aux enfants de nombreux ateliers pour leur faire découvrir et apprendre certaines des danses gracieuses et des chants ludiques de votre merveilleux pays.

Echanges culturels, mais aussi coopération médicale.

Comme le disaient ensemble, Gildas Tréguier, Philippe Condominas et mon frère Emmanuel qui exerce son art d'ORL à Ho Chi Ming Ville, nous n'avons désormais moins à apprendre qu'à partager en ce domaine.

Comment ne pas saluer ici le travail efficient de l'association APPEL depuis plus de trente ans : une action méritoire portée par le dynamisme de son président, Gildas, de Philippe Condominas, coordonnateur de l'association. Leur énergie fulgurante depuis a permis de réaliser nombre de projets au titre de cette coopération médicale.

Plus particulièrement, l'association travaille depuis peu sur un projet de coopération entre le pays de Lorient et la province de Khanh Hoa.

Le GHBS et l'hôpital de la province de Khan HA sont jumelés, il en est de même entre l'École des Beaux-Arts de Lorient (ESAB) et l'université de la province de Khanh Hoa. Un nouveau partenariat de coopération médicale a été signé tout récemment : 5 signatures ont été déjà obtenues ! Bravo !

Dans ce monde devenu compliqué, ces coopérations qui se nouent entre la province de Lorient et la province de Khanh Hoa, nous montrent le bon chemin, celui de la paix et de l'entente cordiale entre des peuples qui se respectent et s'apprécient.

Nous rapprocher plus encore, c'est le sens de ce festival qui se tient dans notre commune ce week-end...

Comme on le sait tous, « l'amitié s'entretient ! », ces rencontres, ces échanges sont essentiels pour nourrir cette amitié franco-vietnamienne et c'est bien dans notre rôle, nous les élus, les acteurs de notre territoire, de nos associations, de la société civile d'y veiller toujours ...

Je le dis avec d'autant plus de conviction qu'un attachement familial personnel me lie à votre beau pays et le le dis avec une certaine émotion aussi puisque demain je rendrai hommage à mon jeune frère décédé récemment dans le logement de fonction qu'il occupait au cœur de son hôpital franco-vietnamien à Ho Chi Ming Ville ...

Au nom de toute la municipalité, nous vous remercions Monsieur l'Ambassadeur de votre présence ce soir. Nous sommes très heureux et très fiers de célébrer ce 50^{ème} anniversaire de relations entre le Vietnam et la France entre votre présence. C'est un immense honneur pour les Larmoriers.

Je vous remercie de votre attention et laisse maintenant la parole à Muriel Jourda, sénatrice du Morbihan.

Patrice VALTON, maire de Larmor-Plage